

## PROGRAMA

### EUCARISTÍA INICIAL

#### 1 - LA VERDAD DEL AMOR, UN ANUNCIO DE ESPERANZA

- 1 - El amor de Dios, origen de todo amor humano (6-9)
- 2 - El amor humano, respuesta al don divino (10-16)

#### 2 - LA VERDAD DEL AMOR, INSCRITA EN EL LENGUAJE DEL CUERPO

- 3- A imagen de Dios (18-19)
- 4 - Varón y mujer los creó (20-23)

#### 3 - EL AMOR CONYUGAL "COMO CRISTO AMÓ A SU IGLESIA"

- 5 - Una sola carne (25-38)
- 6 - Como Cristo amó a su Iglesia (39-44)

#### 4 - LA DISOLUCIÓN DE LA IMAGEN DEL HOMBRE

- 7 - La "ideología de género" (52-61)
- 8 - Más allá de la ideología de género (62-65)
- 9 - La falta de ayuda necesaria (67-70)
- 10 - Reacción ante la disolución de los significados (71-76)
- 11 - "La esperanza no defrauda" (77-81)

#### 5 - AMOR CONYUGAR, INSTITUCIÓN Y BIEN COMÚN

- 12 - La emotividad en un mundo utilitarista (87-90)
- 13 - La injusticia de una institución a la carta (91-96)
- 14 - El matrimonio y la familia, elementos esenciales del bien común (97-106)
- 15 - Reconocer lo diferente es justo, no discriminación (107-115)

#### 6 - CULTURA DEL MATRIMONIO Y LA FAMILIA

- 16 - La educación afectivo - sexual (122-126)
- 17 - La preparación del matrimonio (127-134)
- 18 - Políticas familiares justas y adecuadas (135-138)
- 19 - Construir la "casa" y la ciudad (139-141)

MISA DE ACCIÓN DE GRACIAS

*DELEGACIÓN DE FAMILIA Y VIDA*  
*Diócesis de Salamanca*

# FORMACIÓN PERMANENTE DE LA FAMILIA

*"La verdad del amor humano"*

***Curso 2019 - 2020***

Los MIÉRCOLES de octubre a junio  
A las 20,00 horas  
En la CASA DE LA IGLESIA

## PRESENTACIÓN

En esta nueva andadura de la **Delegación de Familia y Vida**, la **Formación Permanente de la Familia** que inauguramos este curso, quiere obedecer a las **“Orientaciones de la Asamblea Diocesana”** que hablan de la familia del siguiente modo:

*“Es oportuno elaborar un Plan Diocesano de Pastoral Familiar, a partir de una evaluación de la pastoral familiar actual. En esto nos ayudarán mucho las Exhortaciones Apostólicas “Familiaris consortio” y “Amoris laetitia” (...)  
Cada matrimonio es una historia de salvación que necesita ser acompañada, especialmente en los primeros años”.*

En la Exhortación Apostólica Postsinodal **“Amoris laetitia”** del santo padre **Francisco** sobre el amor en la familia, en el nº 229 nos invita a lo siguiente:

*“Las parroquias, los movimientos, las escuelas y otras instituciones de la Iglesia pueden desplegar diversas mediaciones para cuidar y reavivar a las familias. Por ejemplo, a través de recursos como: reuniones de matrimonios vecinos o amigos, retiros breves para matrimonios, charlas de especialistas sobre problemáticas muy concretas de la vida familiar, centros de asesoramiento matrimonial, agentes misioneros orientados a conversar con los matrimonios sobre sus dificultades y anhelos, consultorías sobre diferentes situaciones familiares (adicciones, infidelidad, violencia familiar), espacios de espiritualidad, talleres de formación para padres con hijos problemáticos, asambleas familiares. La secretaría parroquial debería contar con la posibilidad de acoger con cordialidad y de atender las urgencias familiares, o de derivar fácilmente hacia quienes puedan ayudarles. También hay un apoyo pastoral que se da en los grupos de matrimonios, tanto de servicio o de misión, de oración, de formación, o de apoyo mutuo. Estos grupos brindan la ocasión de dar, de vivir la*

*apertura de la familia a los demás, de compartir la fe, pero al mismo tiempo son un medio para fortalecer al matrimonio y hacerlo crecer”.*

El 9 oct. 2018, la **Conferencia Episcopal Española** publicó un documento titulado **«La verdad del amor humano. Orientaciones sobre el amor conyugal, la ideología de género y la legislación familiar»** Creemos que no debe pasar desapercibido en nuestra diócesis y, para ello, le dedicaremos durante este curso nuestra reflexión y diálogo.

En sus páginas, nuestros obispos escribieron estas palabras:

*“Ante estas nuevas circunstancias sociales queremos proponer de nuevo a los católicos españoles y a todos los que deseen escucharnos, de manera particular a los padres y educadores, los principios fundamentales sobre la persona humana sexuada, sobre el amor esponsal propio del matrimonio y sobre los fundamentos antropológicos de la familia. Nos mueve también el deseo de contribuir al desarrollo de nuestra sociedad. De la autenticidad con que se viva la verdad del amor en la familia depende, en última instancia, el bien de las personas, quienes integran y construyen la sociedad”.*

Con este telón de fondo, nuestra **Formación Permanente de la Familia** está pensada para jóvenes, adultos y mayores, ya sean matrimonio (incluso si son matrimonios mixtos, de disparidad de cultos, matrimonios nulos, matrimonio civil...) o piensen la posibilidad celebrar la boda en un futuro; para los que viven la soltería o la viudedad o formen parte de alguna familia religiosa. Todos necesitamos replantearnos de modo permanente los problemas que surgen en las relaciones familiares y es bueno descubrir cómo las dificultades o crisis son siempre una nueva oportunidad.

*“No se puede construir una familia más que con un determinado capital de piedad interior y de fe”*